

Homélie du dimanche 11 mai 2025

Dimanche des vocations

Jn10, 27-30

Ac13, 14.43-52

Ap 7, 9.14b-17

C'est le dimanche du Bon Pasteur, le dimanche des vocations où nous prions plus que d'habitude pour que Dieu donne à l'Église les vocations dont elle a tant besoin, les vocations religieuses, consacrées, et surtout sacerdotales : **en effet on manque de plus en plus, vous le savez tous, de prêtres qui soient de vrais pasteurs proches des gens.** Jésus vient de dire dans l'antienne de l'Évangile : « *Je suis le bon pasteur : je connais mes brebis et mes brebis me connaissent...* » Les prêtres, et notamment les curés, ne peuvent plus aujourd'hui connaître toutes leurs brebis car leur territoire pastoral grandit d'années en années. Il y a trente ans il y avait encore pratiquement pour chaque commune un curé présent ! Aujourd'hui un curé, comme pour nous le père Alexis Jalabert, a plus d'une vingtaine de communes sous sa responsabilité et passe d'une commune à l'autre chaque dimanche sans pouvoir créer les liens qu'il souhaite. Prions donc avec insistance et confiance pour que Dieu nous envoie les pasteurs dont on a besoin dans notre monde moderne tel qu'il est !

Et prions bien sûr pour que tous nous répondions toujours mieux à notre propre vocation car Dieu nous appelle tous à tous les âges de la vie. La vocation, notre vocation personnelle, c'est un double appel : l'appel à la conversion, l'appel à la sainteté, et l'appel à une mission. On n'a jamais fini de nous convertir, de changer notre vie, pour devenir des saints et devenir des saints, ce n'est pas forcément être appelés à être béatifiés comme Camille Costa de Beauregard mais appelés à vivre de mieux en mieux chaque jour l'Évangile pour entrer par delà la mort dans l'Éternité, dans la foule immense des élus que l'Apocalypse décrivait tout à l'heure dans la deuxième lecture : « *Moi, Jean, j'ai vu : et voici une foule immense que nul ne pouvait dénombrer... Ils se tenaient debout, devant le Trône et devant l'Agneau...* » Pour entrer dans l'Éternité, progressons chaque jour vers la sainteté en nous demandant chaque jour : « en ce moment, à quelle valeur de l'Évangile Dieu m'appelle-t-il. Comment aujourd'hui mieux aimer, mieux croire, mieux espérer, mieux prier, mieux servir, être plus joyeux, plus pacifié, plus témoin de l'Évangile ? **Quel appel à la sainteté dois-je entendre actuellement ?** »

Tous appelés chaque jour à la sainteté, nous sommes aussi tous appelés à une mission, la mission fondamentale qui structure notre vie, qu'elle soit professionnelle, sociale ou pastorale, et cette mission évolue en fonction de l'âge et des circonstances de la vie. Qu'on soit prêtre, religieux, médecin, professeur, artisan, conseiller municipal, responsable d'association, président de club, catéchiste, animateur pastoral... et c'est ça notre vocation fondamentale, il faut aujourd'hui, en ce dimanche des vocations, nous demander : « **Comment vivre actuellement cette vocation principale qui a structuré ma vie et lui a donné tout son sens ?** » Prions pour que chacun de nous réponde à l'appel que Dieu lui adresse maintenant, en ce moment de sa vie. Pour que chacun de nous puisse se dire « oui en ce moment c'est à ça que Dieu m'appelle, à cette évolution, à

cette adaptation de ma vocation de toujours », je propose quelques critères de discernement personnel.

- **Dieu m'appelle d'abord par mes désirs les plus forts, par ce qui m'attire le plus dans tout ce que je peux faire encore.** La vocation, c'est le désir profond qui me construit, le désir de faire et d'agir qui me donne de l'élan, de la motivation. La volonté de Dieu n'est pas extérieure à ma volonté, mais le fer de lance, le stimulant de ma volonté !
- **Dieu m'appelle par les besoins des autres, les besoins des proches, les besoins de la société, les besoins de l'Église,** les besoins qui m'interpellent le plus, qui sont le plus criants pour moi, qui me disent : « Faut que tu fasses quelque chose pour ça, pour cette cause, pour ces gens... Tu ne peux rester passif à regarder tous ces problèmes, vas-y, engage-toi ! »
- **Dieu m'appelle par le regard des autres, par l'appel des autres, par tous ceux qui m'interpellent** : « tu devrais faire ceci, prendre telle responsabilité, on a besoin de toi pour ça, on compte sur toi pour ça... » Il m'appelle aussi, par exemple, par tous ceux qui ont voté pour moi pour prendre telle présidence et telle grande responsabilité. C'est ce qui s'est passé pour le nouveau pape : ce sont les cardinaux qui l'ont élu, l'appel de Dieu était peut-être ou pas son désir mais son élection a été le choix de Dieu. Pour moi, à la retraite théoriquement depuis 5 ans, un nouvel appel de Dieu m'a été lancé par le vicaire général il y a quelques jours, je verrai comment y répondre mais ça me montre que l'appel de Dieu auquel j'ai répondu le jour de mon ordination il y a 54 ans se réactualise sans cesse et c'est aussi le cas pour chacun de vous.
- **Dieu m'appelle aussi bien sûr par les dons, les talents qu'il a mis en moi** et c'est donc la question que je dois me poser actuellement : quels talents dois-je encore faire fructifier à l'âge que j'ai dans les circonstances actuelles de ma vie, et en faisant quoi ?
- **Dieu m'appelle enfin par les signes qu'il me fait,** par ces événements de ma vie actuelle qui m'éclairent, qui me font comprendre : « c'est ça que tu dois faire maintenant ! C'est là que tu pourras encore t'épanouir en servant les autres et l'Évangile ! »

Alors oui en ce dimanche prions avec confiance et espérance pour que Dieu nous donne les vocations sacerdotales et religieuses dont à besoin et pour que chacun de nous rejoigne aujourd'hui à sa vocation de toujours. Et bien sûr prions pour celui que Dieu a appelé à être notre pape.

Amen !

René PICHON